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中電錯估燃料開支(單位：億元)
年份 預計燃料費 實際燃料費 全年燃料 錯估金額

變動(A) 變動(B) 總成本

2012 +18.58 +16.29 97.49 2.29

2013 +21.7 -0.93 96.56 22.63

2014 +17.29 +6.68 103.24 10.61

2015 +53.68 +22.59 125.83 31.09

2016 -2.71 -17.54 108.29 14.83

5年錯估總金額：81.45億元

資料來源：工聯會 製表：香港文匯報記者馮健文

港燈錯估燃料開支(單位：億元)
年份 預計燃料費 實際燃料費 全年燃料 錯估金額

變動(A) 變動(B) 總成本

2012 +10 +1.76 57.26 8.24

2013 +2 -4.92 52.34 6.92

2014 -1 -3.82 48.52 2.82

2015 +3.1 -11.53 36.99 14.63

2016 +11.7 -5.84 31.15 17.54

5年錯估總金額：50.15億元

資料來源：工聯會 製表：香港文匯報記者馮健文

工聯會立法會議員陸頌雄昨日在記者會上表
示，兩電在過去5年均錯估燃料開支，且

每年都「有估多冇估少」，幾已成常態，藉此
「早收」市民燃料費，及令燃料賬經常錄得高
額結餘。
工聯會新界東總幹事鄧家彪指出，由2012年
至去年共5年間，中電錯估燃料開支的金額累
積達81.45億元，尤以前年的差距最大：原預
計燃料開支會增加53.68億元，但最終只增加
22.59億元。
而港燈在同期錯估的總金額亦達50.15億

元，如去年預計燃料開支會增加11.7億元，但
最終開支反而減少5.84億元（見表）。

陸頌雄憂兩公司續「趁勢高估」
中電及港燈去年估計，各自的燃料賬在今年

底分別會有19.9億元和22.8億元結餘。陸頌雄
指出，雖然兩電均會將高估的燃料開支回贈予
用戶，可是透明度卻不足，亦沒有既定機制，
而是視乎其公司策略或「睇心情」作回贈，對
用戶並不公平。
他續說，近期國際燃料價格持續上升，今年
的平均原油價格，截至上月已比去年上升
17%。同時，平均燃煤價格亦比去年上升達

31%。他擔心兩電會藉燃料價格上升趨勢，大
幅高估來年燃料開支，再大幅調升燃料調整
費，令市民負擔大增。
雖然特區政府在新《管制計劃協議》中，已
規定兩電需加密調整燃料費的次數，但鄧家彪
認為，應該設立封頂機制，當累積的燃料賬盈
餘達至某一金額，兩電即須向市民「回水」，
減少他們多收燃料費的誘因。
陸頌雄續說，兩電近年均錄得可觀盈利，中
電去年盈利達127億元，港燈去年亦錄得近36
億元盈利。

促8%利潤回報遏電費
因此他要求兩電履行社會責任，自願提早實

施新《管制計劃協議》中8%的新准許利潤回報
率，在坐擁可觀盈利的情況下，盡量減輕市民
負擔，毋須加價。
他指出，兩電年年賺大錢，但工聯會屬下的

香港公共事業工會聯合會早前的調查發現，逾
90%公共事業機構僱員不滿意今年的加薪幅
度，遠較去年同類調查的58%為高，而兩電今
年的加薪幅度僅在3.9%以下，僅僅貼近通脹，
故他們要求兩電來年加薪不少於6%，與僱員分
享成果。

香港文匯報訊（記者 馮健文）中電及港燈本月將公佈

明年的電費調整方案。工聯會根據過去5年記錄，指兩

電每年均高估燃料開支，令市民須多付電費，又沒有機

制規定何時將多收燃料開支回贈予用戶，令兩公司做法

有如「睇心情」。工聯會要求兩電提高透明度，並要求

特區政府為兩電燃料賬設立封頂機制。

香港文匯報訊（記者 馮健文）吸煙
與健康委員會建議政府明年增加煙草稅
100%，煙草事務協會表明，此舉對控
煙完全無效，只會加劇私煙問題惡化，
認為應引用客觀數據如通脹率，有序地
增加煙草稅。對於政府計劃立法規管電
子煙，協會表示一無所知，批評政府剝
奪他們發表意見的權利，認為政府不應

閉門造車，制定措施時需廣聽不同意
見。
煙草事務協會發言人胡易梅昨日與傳

媒會面時指出，衛生署與吸煙與健康委
員會昨日舉行「全力邁向無煙香港」會
議，可是會議報名表上竟列明，煙草業
界及與該行業有關連者均無資格參加。
她表示，煙草業界作為主要持份者，是
次討論關乎整個行業的生存及業界僱員
與家屬之生計，理應可參與討論，惟會
議竟將他們拒諸於門外，剝奪他們發表
意見的權利，協會對此表示十分遺憾。
對於吸煙與健康委員會倡議政府大幅

增加煙草稅，胡易梅表明，協會並非反
對加稅，但認為必須引用一些客觀數據
如通脹率，有序地增加，而非如「擲骰
子」般，喜歡加多少便加多少。她進一
步指出，目前私煙已佔煙草業市場的
27.5%，即每4人便有1人吸食，如大幅
加稅，只會迫使更多吸煙人士轉購私
煙，令私煙問題加劇，對控煙完全沒有
效果。
對於政府計劃立法規管電子煙及加熱

煙，胡易梅表示，協會對此一無所知，
因政府一直不肯與他們溝通。

指未知規管電子煙
她認為，政府應客觀研究所有科研成
果，廣聽不同意見，及聆聽包括研發新
型煙草產品的科學家、權威和獨立專家
意見。
她坦言，業界已準備好與政府分享第
一手科學資料，呼籲政府全面和客觀地
研究一切控煙措施的科學和證據，不應
在制定新措施時，不公平和選擇性地採
納某些片面數據和一些響應團體之意
見。
另外，食物及衛生局局長陳肇始昨日

出席無煙會議時表示，政府於過去10年
已數次增加煙草稅，並會了解世界衛生
組織的建議，檢討除加稅外現行控煙措
施的成效，並一直作監察，再制定未來
控煙措施。她又表示，不少研究均顯示
電子煙含有害物質，甚至致癌，故政府
一定會加強規管，並在本立法年度向立
法會報告。

業界憂倍增煙稅加劇私煙

香港文匯報訊（記者 陳文華）勞工處昨日
舉行《好僱主約章》起動禮暨研討會，即日起
至明年3月31日接受申請，評選結果將於明年
年中公佈。署理勞工及福利局局長徐英偉主禮
並致辭。他表示，《好僱主約章》為良好人事
管理設立清晰框架，企業實施以僱員為本的良
好人事管理，有利促進勞資雙方的合作和互
信、增加員工對公司的歸屬感、吸引人才和提
高生產力，最終達至勞資雙贏。
參與僱主需按約章承諾，推出關愛僱員的僱

傭措施、與僱員或其他組織有良好溝通、推出
促進工作與家庭/個人生活平衡的措施、推出優
於法例的僱員福利。
獲評審團確認為合資格的機構可獲頒發參與

《好僱主約章》證書，同時獲授權兩年內於其
機構的信紙、刊物和宣傳品內使用約章標誌，
以及透過《好僱主約章》主題網頁列出該機構
名稱，供公眾閱覽，合資格的機構亦有可能被
邀在報章、刊物或勞工處舉辦的宣傳推廣活動
中，分享良好人事管理心得。

獲選「好僱主約章」證書可做「生招牌」

兩電燃料費多估 市民捱貴電
工聯批回贈「睇心情」促政府設封頂機制

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）康
文署於今年6月根據市民投訴，經
評估後修剪位於大埔廣福道與運頭
角里交界的樹枝，卻令樹上一些有
鷺鳥幼鳥的鳥巢受損，造成珍貴雀
鳥傷亡。
康文署昨日公佈事件的全面調查

結果，結論認為修樹事件有多個成
因，例如相關人員對保護野生動物
的知識不足、修樹方法不當及樹木
小隊的監督和人手不足等，並會落
實推行連串改善及補救措施。工會
代表批評，報告的結論對前線人員
不公平。

保育知識不足 修樹方法不當
昨日公佈的調查報告指出，康文

署在部門層面及行動層面均對保護
野生動物知識不足，又指涉事小隊
主管在事件中低估了修樹工作的複
雜程度和對野生動物的影響，小隊
亦未能運用常識和保護野生動物的
意識，沒有在發現鷺鳥鳥巢可能會
受到影響時，終止修樹工作。
報告指是次修樹工作執行不當，

導致過度修剪，且以截頂方法過度
修剪樹木屬不可接受。如當日的修
樹工作妥當執行，對雀鳥的影響可
減至最低。由於相關人員表現未達
標準，又不遵照指引行事，康文署
已就此按照部門既定指引採取適當
行動。
報告並認為，該項樹木工作實毋

須急於安排於當天進行，加上工作
較複雜和敏感，故於主管不在場情

況下安排有關工作的決定屬不審慎和不恰當。

康署落實12項措施改善
康文署指，已落實及會推行共12項在短、

中及長期實行的改善及補救措施，避免同類事
件重演。
今年7月實施的短期措施包括：向規劃署取
得具特殊科學價值地點的邊界資料；與漁護署
建立和維持定期溝通的渠道，並識別由康文署
管理的樹木中的鷺鳥林地點；提醒有關人員正
確的修樹技術，及對樹木小隊加強監管等。
中長期措施方面，康文署將檢討內部有關樹

木管理工作的政策、指引及程序；改進為前線
工作人員而設有關修樹技巧的復修培訓；改進
樹木檢查報表及康文署的樹木管理資料庫；及
與相關決策局和部門探討是否須修訂有關通告
及指引等。

工會：報告對前線員工不公
工聯會香港園林綠化專業人員職工會理事長

林志光批評，報告將責任推卸給前線人員，對
前線人員不公平。
前線人員的工作是針對樹木而並非野生動

物，在接收到指令或工作分配後，就會到指定
地點修剪樹木，如果不執行指令，就是前線人
員的錯誤。
就報告指當日沒有主管在場，林志光認同前

線人員在修剪樹木時，可以將工作做得更好，
但質疑在目前的人手編制下能否作出相應安
排。
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香港文匯報訊（記者 陳文華）港珠澳
大橋通車在即，然而大橋香港口岸人工島
僅為本港私家車預留650個泊車位，難以
滿足泊車需求，長遠將導致車輛滯留東
涌，加劇東涌交通擠塞。
民建聯立法會議員周浩鼎、陳恒鑌昨日
向政府遞交建議書，提議增加口岸人工島
泊車位至5,000個，並建議內地有關部門
放寬粵港跨境私家車配額制度，將使用港
珠澳大橋通關的私家車牌照申請配額由
3,000個增加至兩萬個，及在珠海口岸實
施「過境私家車一次性特別配額」政策，
採取「一次辦理、多次使用」模式，增加
大橋使用率。

陳恒鑌：只有650位「匪夷所思」
陳恒鑌在記者會上坦言，大橋香港口岸
人工島僅預留650個泊車位簡直「匪夷所
思」。他以澳門舉例，澳門約11.9萬輛汽
車，已在口岸區設置3,000個泊車位，而
香港有約73.7萬輛汽車，卻僅有650個泊
車位。
與其他口岸區相比，香港國際機場及迪
士尼口岸區約15,181個泊車位，落馬洲管

制站亦設38,278個泊車位，相比之下，港
珠澳大橋人工島泊車位數量嚴重不足。
周浩鼎指出，港珠澳大橋開通後，由於

本港私家車未能獲得足夠泊位，車流將轉
至東涌，屆時將迫爆東涌。東涌區內交通
配套原本未臻完善，達東路等以「U」字
迴環形設計，不易疏散車輛，經常出現擠
塞。若港珠澳大橋開通，勢必會令該區交
通擁塞情況加劇。
他續說，民建聯過往持續花時間收集坊

間意見，就泊車位不足、區內交通擠塞等
問題已多次在區議會、立法會層面反映，
今次將所有建議整理為一份「配合港珠澳
大橋的交通建議書」遞交予運房局，希望
政府聆聽意見。陳恒鑌補充，希望政府在
港珠澳大橋通車前對相關問題作清晰交
代。

倡跨境車配額增至兩萬個
民建聯還建議放寬粵港跨境私家車配額

制度，降低香港私家車申請跨境車牌的門
檻，允許在珠海市持有物業、租用物業一
年以上，或在該地區就業的香港居民申請
該類車牌，不再附加其他關於物業價值、

工作收入等限制。同時將只適用於港珠澳
大橋口岸的配額由3,000個增至兩萬個，
進一步方便香港居民通過港珠澳大橋前往
大灣區城市。
民建聯亦建議內地政府在珠海口岸實施

便利的「過境私家車一次性特別配額」政
策，採取「一次辦理、多次使用」模式，
申請者在辦理手續後，可獲為期3年的

「一次性配額資格」。在此期間，車主及
登記車輛僅需在出發至口岸的24小時
前，透過網絡預約配額，遞交電子信息登
記便能在預訂的時段內駕駛車輛通關。
此外，民建聯還建議本港政府興建鐵路

系統，鏈接東涌、香港口岸人工島、香港
國際機場、亞洲國際博覽館，形成循環
線，疏導當區交通。

民記倡大橋港口岸設5000車位

■胡易梅不滿協會被剝奪發表意見之權
利。 香港文匯報記者馮健文 攝

■■陸頌雄陸頌雄((右右))與鄧家彪與鄧家彪。。 香港文匯報記者馮健文香港文匯報記者馮健文 攝攝

■■勞工處昨日舉行勞工處昨日舉行《《好僱主約章好僱主約章》》起動禮暨研討會起動禮暨研討會。。 香港文匯報記者陳文華香港文匯報記者陳文華 攝攝

■康文署在大埔鷺鳥林進行修樹工程，致眾多
鷺鳥巢散落地上，至少有3隻雛鳥墮地喪生，
部分雛鳥要人道毀滅。 資料圖片

■民建聯立法會議員周浩鼎（左）、陳恒鑌向政府遞交建議書，提議增加口岸人工島
泊車位至5,000個。 香港文匯報記者陳文華 攝


